



Hay en San Lázaro 2 mil iniciativas... y se han aprobado 91

“Preocupante” el alto rezago de “pendientes”, señalan los partidos

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

En ocho meses de gestión, la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados muestra en su tablero 2,002 iniciativas presentadas al cierre de su segundo periodo ordinario de sesiones, de las que sólo aprobó 91.

Las insuperables diferencias entre Morena y la oposición por las reformas del presidente López

Obrador complican el avance de los acuerdos para agilizar la producción legislativa, por lo que “los coordinadores parlamentarios expresaron ya su preocupación” por el alto rezago, indicó el presidente de la Junta de Coordinación Política, Rubén Moreira, del PRI.

Por lo anterior, reveló que en la parte final del periodo ordinario, del 1 de febrero al 30 de abril, los jefes de las bancadas coincidieron en acelerar el procesamiento legislativo de los pendientes y de los más de 300 dictámenes “de consenso” rezagados en la Mesa Directiva de la Presidencia de la Cámara Baja, aunque al final no se logró el objetivo.

Del 1 de septiembre al 16 de diciembre de 2021 en el Palacio Legislativo se recibieron mil 21 iniciativas; en el periodo de rece-

so, que concluyó el 31 de enero del 2022, se registraron otras 55, y del 1 de febrero al 30 de abril pasado llegaron 926 más: 2,002 propuestas.

De las reformas presentadas, se aprobaron 91, una se desechó, otras 94 fueron retiradas y el cómputo marca que mil 816 están en calidad dependientes de procesar.

En los últimos ocho meses se recibieron 7 iniciativas de reformas del Poder Ejecutivo, de las que se aprobaron cinco, una se desechó—la eléctrica— y la otra está pendiente.

La mayoría de Morena acumula 659 iniciativas, de las que le aprobaron 40, 26 fueron retiradas y tiene 593 pendientes. Los diputados del

PAN presentaron 494, le aprobaron 16, 24 fueron retiradas y tiene pendientes de procesar otras 454.

El PRI presentó 268 iniciativas, le aprobaron 14, retiró ocho y tiene 246 como pendientes; el PVEM llevó a la tribuna 84, le aprobaron tres, dos fueron retiradas y tiene pendientes 79; el PT presentó 162, cuatro fueron aprobadas, retiró 18 y otras 140 están pendientes.

MC presentó 161 propuestas, sólo le han aprobado una, retiró nueve y 151 están pendientes; el PRD llevó 75 a la tribuna, cuatro fueron aprobadas, cinco retiradas y tiene 66 pendientes. Propuestas conjuntas se registran 16, sólo tres fueron aprobadas y 13 siguen como pendientes.